
致辞 

财经事务及库务局局长出席民建联工商专业新春酒会致辞（只有中文） 

2015 年 3 月 23 日（星期一） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（三月二十三日）晚上出席

民建联工商专业新春酒会的致辞全文： 

 

谭耀宗主席、李慧琼议员、各位嘉宾、各位朋友： 

 

  大家好。今日我很高兴出席民建联工商专业新春酒会，跟大家一起共

庆新春。春回大地，但现在仍乍暖还寒，让我们还感到新春的气氛，藉着

这次机会，专业界朋友聚首一堂，想想我们今年可以做的事情，是十分有

意思的。 

 

  刚才李慧琼议员提到过去一年所面对的挑战，从经济范围来说，无论

是欧洲、美国，外围经济错综复杂，香港亦面对「占中」的挑战，有幸政

府和专业界别的朋友在过去一段时间相当努力地克服了许多困难。在我的

服务范围内，去年开通的沪港通，证明了香港的金融业可以为国家改革开

放提供巨大力量，再次证明香港在金融领域方面仍有很多事情可以做。 

 

  我亦想谈谈，二零一五年对政改来说是重要的一年，政改能够通过，

我认为是香港市民的期望，我希望我们能利用这段时间凝聚一个共识，让

香港政制向前走。 

 

  在刚公布的财政预算案中，特别鼓励跨国企业在香港成立企业财资中

心，为集团属下企业提供财资服务。我们提出了税务优惠，希望更能吸引

国际公司利用香港作财资管理，亦有助中国企业走出去，及巩固香港金融

中心的地位。 

 

  与此同时，近年不少初创企业以破格思维应用新科技，特别是资讯科

技，改变传统经营模式及消费习惯，拓展全新市场。我们希望推动金融科

技向前走，有助提高金融业界的营运效率和开拓新的发展模式。 

 

  新年度的财政预算案在继续支持工商业发展的同时，亦配合施政报告

提出的多项措施，我们将继续与民建联保持良好的沟通，亦非常感谢大家

对政府政策的支持及配合。 

 

  政府近日宣布将与机管局合作，积极推动早日落实三跑道系统。现在



香港国际机场的双跑道系统已经接近饱和，为配合香港长远的经济和发展

需要，并维持香港作为国际及区域航空枢纽的竞争力，我们必须未雨绸缪。

扩建后香港国际机场每年将可处理额外客运量，工程亦将提供很多就业机

会，会带来庞大的经济效益。 

 

  在羊年香港将会面对更多的挑战，我深信民建联一定能和我们一起在

社会凝聚共识，在无论是政制还是经济发展向前走方面一起努力，多谢各

位。 

 

 

完 


